



COMMUNIQUE DE PRESSE INTERSYNDICAL

18 juin 2025

Les personnels de l'Etablissement Français du Sang disent STOP à la transformation de l'établissement dans ces conditions

A l'appel des organisations syndicales représentatives nationales (CFDT, FO, SNTS-CFE-CGC et UNSA), les personnels de l'EFS seront en grève du lundi 23 juin 2025 au lundi 30 juin, partout en France, pour tirer la sonnette d'alarme auprès de la direction et du gouvernement, sur le manque de reconnaissance salariale et sur leurs conditions de travail dégradées.

Des salaires déconnectés du marché du travail ne peuvent qu'entraîner des risques majeurs sur l'autosuffisance en produits sanguins et sur la sécurité transfusionnelle. L'EFS a exclu le personnel de toute revalorisation de leur rémunération en 2025 ! C'est incompréhensible tant les besoins sont importants en matière de rémunération.

A l'EFS, les syndicats dénoncent en particulier que les salaires et les parcours professionnels ne sont pas attractifs par rapport au marché de l'emploi.

Que vous soyez donneur de sang ou patient, quelles seront les conditions sanitaires et la sécurité transfusionnelle de demain, si l'EFS manque de personnel infirmier, de médecins et de techniciens de laboratoire, ainsi qu'administratifs ?

Aujourd'hui, des centaines de collectes de sang sont annulées tous les ans, faute de médecins, d'infirmier.es et de chauffeurs. Le fonctionnement des laboratoires est également mis en difficulté faute d'effectifs suffisants sur certains postes. Les personnels sont épuisés. L'établissement fonctionne en mode dégradé par manque d'effectifs (départ des salariés et difficultés de recrutements).

La transformation de l'EFS doit aussi passer par l'amélioration de nos conditions de travail et de notre conciliation vie professionnelle et personnelle. Un trop grand nombre d'accidents de travail et de maladies professionnelles sont dus à des équipements inadaptés, obsolètes, voir cassés. C'est inacceptable !

Dans le cadre de l'ambition plasma, la direction demande des efforts supplémentaires au personnel sur le premier trimestre 2025. Efforts qui vont s'accroître au deuxième trimestre 2025, puis encore en 2026. L'augmentation des cadences et des horaires de travail induits, dégradent les conditions de travail des personnels. Cela n'aide pas au recrutement, bien au contraire.

Par conséquent, aux noms des personnels, les syndicats CFDT, CGC, FO et UNSA demandent légitimement :

- **des augmentations salariales conséquentes (a minima à hauteur de l'inflation 2024)**
- **d'importantes mesures d'amélioration des conditions de travail.**

Les Français sont attachés à l'éthique transfusionnelle française : volontariat, bénévolat, anonymat et gratuité du don. Le modèle transfusionnel français est encore reconnu mondialement pour son éthique, la qualité de ses produits, et sa sécurité. **Il doit le rester !**

Les personnels refusent d'être associés plus longtemps à ces dysfonctionnements majeurs de l'établissement ! Les personnels refusent la transformation dans ces conditions !

CFDT EFS

Benoît LEMERCIER
Tel : 06 87 37 58 57

FO EFS

Steve PERNO
Tel : 06 17 97 23 63

SNTS CFE-CGC

Nicolas DEHNIG
Tel : 06 80 85 87 22

UNSA

Leila HAISE
Tel : 06 07 26 31 57

